

Deutsche Chirurgen helfen in Afrika Hospital Braun in Togo erhält Unterstützung durch Ärzte aus Deutschland

Cinkassé / Togo, Greifswald und Dresden 12.10.2022

Das Hospital Braun Cinkassé in Togo, welches vom Verein für Deutsch-Afrikanische Zusammenarbeit DAZ e.V. aus Stralsund zusammen mit der Unternehmerfamilie Braun aus Greifswald errichtet wurde und Anfang 2021 seinen Betrieb aufnahm, erhielt erneut eine wirksame medizinische Unterstützung durch Ärzte aus Vorpommern und Sachsen. Nachdem sich bereits im vergangenen Jahr Anja Kresin, Anästhesistin aus dem Klinikum Waren, und Prof. Dr. Dagmar Braun, Initiatorin und Spenderin für das Hospital Braun in Cinkassé im Norden Togos, direkt vor Ort engagierten und mehrere Wochen in Togo/Westafrika verbrachten, reisten kürzlich zwei Chirurgen aus Deutschland in die Region. Beide operierten zahlreiche Patienten im Rahmen eines freiwilligen Dienstes zur Unterstützung des Krankenhaus-Projektes.

Einer von ihnen war Prof. Stephan Kersting, Direktor der Klinik für Allgemeine Chirurgie, Viszeral-, Thorax- und Gefäßchirurgie der Universitätsmedizin Greifswald, der hierzu erläutert: „Wir freuen uns in einem der ärmsten Länder der Welt helfen zu können. Die Ausstattung und die Operationsmöglichkeiten sind hier für regionale Verhältnisse hervorragend, so dass wir annähernd europäische Versorgungsqualität erreichen können.“ Dazu ergänzt Prof. Dr. Andreas Volk, Funktionsoberarzt in der Klinik und Poliklinik für Viszeral-, Thorax- und Gefäßchirurgie des Universitätsklinikums C.G.C. Dresden „Insbesondere Hernien (Leisten- oder Bauchnabelbrüche) und gutartige Weichteiltumore sind dazu geeignet, um diese selektiv während eines einwöchigen Aufenthaltes chirurgisch zu versorgen.“

Die Nachfrage nach den Operationen war ausgesprochen hoch - und die Bevölkerung war sehr dankbar für diese Möglichkeit. „Wir möchten diese Aktion deshalb in unserem Krankenhaus gern mit weiteren Fachärzt*innen aus Deutschland wiederholen“, erläutert abschließend Professorin Dagmar Braun und führte aus, „Dies ist auch eine ausgezeichnete Möglichkeit, die togolesischen Ärzt*innen fortbilden zu können.“

Das Krankenhaus-Projekt Hospital Braun Cinkassé (HBC) wurde vor mehr als fünf Jahren vom Greifswalder Unternehmerehepaar Norbert und Dagmar Braun gemeinsam mit dem 2002 in Greifswald gegründeten Verein Deutsch-Afrikanische Zusammenarbeit DAZ e.V., dem deutschlandweit rund 130 Mitglieder angehören, initiiert. Der DAZ e.V. unterstützt in der sehr armen nördlichen Savannen-Region zahlreiche Projekte in den Bereichen Bildung, Landwirtschaft und Gesundheitsversorgung. Anfang 2001 nahm das Krankenhaus seinen Betrieb auf. Mehr Info zum Projekt Hospital Braun und zum Verein Deutsch Afrikanische Zusammenarbeit finden sich auf der [Website des DAZ e.V.](#) .

V.i.S.d.P. Rolf Kamman, stv. Vorsitzender des DAZ e.V.